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♪ 学 校 支 援 地 域 本 部 シ ン ポ ジ ウ ム を 開 催 し ま し た ♪ 

 今回のｉＣＳレターは、「学校支援地域本部シンポジウムの様子」「板橋区コミュニティ・

スクール導入推進校10校連絡会の様子」「コミュニティ・スクール推進委員会の公開・傍

聴・見学」についてご紹介いたします。 

～５分で分かる板橋区コミュニティ・スクールの「いま」～  

 平成30年8月22日、区立文化会館大会議室において「学校支援地域

本部シンポジウム2018 ～ｉＣＳへの第一歩～ 」を開催しました。 

 平日昼間の炎天下にも関わらず、予想を大幅に上回る213名の方にご

参加いただきました！ありがとうございました。 

 改めて、板橋区コミュニティ・スクールへの関心の高さと、皆様の熱

意を感じとることができました。 

 
 中川教育長のあいさつに始まり、《コミュニティ・スクール推進委員会の近況報告》《動画 

「ｉＣＳへの第一歩」上映》《全体熟議「DELIBERATION～様々な立場から考える学校運営・

学校支援～」》の順に会が進行されました。 

 会場コーディネーターには、「香月 よう子」氏をお迎えし、板橋区の現状等

を踏まえながら、来場者にわかりやすく、スムーズに会を進行していただきま

した。 

 
 コミュニティ・スクール推進委員会近況報告では、４名の方に登壇いた

だき、現在実施している会議の様子であったり、校長先生の熱い思い等を

笑いを交えながら語っていただいたりと、参加者からも「具体的な内容が

聞けて良かった」「自校の参考にしようと思う」等の声を多く聞くことが

できました。 

 
 全体熟議では、普段抱えている学校運営や学校支援についての悩みや思い、それに対する解決

策等について200名を超える方々が熟議する様子を見て、私たち担当者も輪に入って共有でき

れば良かったと思いました。 

 
 皆様の白熱した議論もあり、当初予定していた時間を大幅に超

えてしまう等、特に時間配分については課題として受け止め、次

年度に向けて改善していきたいと思います。 

 参加者お一人お一人の考えをなるべく多くの方と共有し、各学

校・地域等に持ち帰っていただけたことは大きな収穫でした。 



コミュニティ・スクール推進委員会の公開・傍聴・見学を実施しています！！ 

 今年度、区立小中学校10校（小7校・中3校）において「コミュニティ・スクール推進委員

会」を設置し、各学校において会議を運営していただいています。 

 会議は原則公開となっておりますので、傍聴・見学を希望される方は学校まで直接ご連絡くだ

さい。ただし、個人情報や児童・生徒の安全対策等に関して協議する場合等は非公開となること

があります。また、会場の都合上多くの方を受け入れられない等でお断りする場合がありますの

で、ご了承ください。 

 そして、来年度コミュニティ・スクール推進委員会を設置する63校の先生・地域の方につい

ては、ぜひ推進委員会をご見学いただき、来年度以降の参考にしていただければ幸いです。 

★板橋区コミュニティ・スクール導入推進校10校連絡会を開催しました★ 

 今年度、「板橋区コミュニティ・スクール導入推進校」に指定されて

いる10校の校長先生を交え、コミュニティ・スクール推進委員会の状況

等について、情報・意見交換を行う目的で連絡会を開催しました。 
 
 事務局からの報告事項の後、熟議として、「複数校でのコミュニ

ティ・スクール設置の可能性」について、4月からの推進委員会の運営を通じて、メリット・デ

メリット・課題について話し合っていただきました。 
 
 複数校設置のメリットとしては、「委員数、開催日数等運営が合

理的」「委員の重複が少ない」等が挙げられました。一方でデメ

リットとして、「各校の特色を活かした熟議がしに

くい」「各校の課題について十分に協議で

きない」「委員の当事者意識が薄れるので

はないか」といった声もあり、とても参考になる有意義な熟議となり

ました。 
 
 複数校での設置については、検討会や導入推進校、校長会等での意見を参考に、事務局として

今後も検討していく予定です。 

今年度コミュニティ・スクール推進委員会設置校 

 志村小学校      舟渡小学校     中台小学校       蓮根第二小学校 

 常盤台小学校     成増小学校     高島第六小学校 

 板橋第一中学校    加賀中学校     赤塚第三中学校 

 平成29年度の法改正により、「二

以上の学校について一の学校運営協議

会を置くことができる。」と規定され

ました。 

 そのため、一定の条件の下に設置す

ることができるようになりました。 

 複数校での設置については、今後の

検討課題です。 

ｉＣＳ 


